

Economía 3

Estas son las profesionales que ocupan la cúpula de la Auditoría en C.Valenciana

«Trabajar en el lugar del cliente limita la conciliación de la vida personal y profesional, pero la solución no creo que sea que las mujeres puedan adaptar su jornada, puesto que entonces siempre quedarán por detrás de los hombres. Desde mi punto de vista, las jornadas tendrían que ser más conciliadoras para hombres y mujeres y las oportunidades y el trabajo más equitativos», manifestaba el presidente del **Col·legi de Censors Jurats de Comptes de Catalunya, Antoni Gómez**.

Y es que, nos acercamos a un sector, el de la auditoría, que, tradicionalmente, ha estado fuertemente masculinizado. ¿Ha cambiado la situación?

Los datos confirman que sí, que se está avanzando en la presencia de mujeres por méritos propios y valía profesional ejerciendo como auditoras.

Colegiados

Un informe del **Colegio Oficial de Censores Jurados de Cuentas de la Comunidad Valenciana** refleja que entre los profesionales inscritos en la franja de edad de los 20 a los 40 años, las mujeres ya representan el 49% de los colegiados, y la cifra se mantiene también en una proporción similar en la franja de 40 a 50 años, con un 45%. Es cierto que la proporción empieza a ir a la baja en edades posteriores, con un 34% en la horquilla de los 50 a los 60 años, un 16% entre los 60 y 70 años, y un 6% en los mayores de 70.

Por el contrario, en generaciones más jóvenes, que acceden por primera vez al mercado laboral: los puestos de entrada son ocupados indistintamente por hombres y mujeres.

No obstante, cabe tenerse en cuenta también, la capacidad para avanzar en la carrera laboral, especialmente para acceder a la condición de socia.

Según el panel de expertos que analiza la presencia femenina en auditoría, el acceso a socia sigue siendo el principal punto de interés para alcanzar la plena igualdad en el sector, y estima que la igualdad total podría llegar entre los próximos 5 y 10 años.

“Es cierto que en los últimos años estamos viendo un cambio muy importante en el sector”, ha valorado Lola Mor, que hace un año fue nombrada presidenta del Colegio de Auditores en la Comunidad Valenciana, siendo la primera mujer en acceder al puesto.

Además, junto a ella, también entraron en la junta directiva otras cinco profesionales valencianas, por lo que este Colegio es la primero en tener un órgano de gestión 100% equitativo.

Mujeres auditoras al Timón

Analizamos algunas de las profesionales que ocupan la cúpula de la Auditoría en la Comunidad Valenciana, en nuestra afán como hacemos desde la **Fundación Mujeres al Timón** de visibilizar la trayectoria de directivas y profesionales que han alcanzado puestos de responsabilidad por méritos propios:

Lola Mor se convirtió hace justo un año en la primera presidenta del Colegio Oficial de Censores de Cuentas de la Comunidad Valenciana. Es así la primera mujer en ocupar el puesto en los 80 años de historia de la agrupación. Su recorrido profesional lo avala, Mor acumula más de 25 años de experiencia en el mundo de la auditoría y, desde 2011, es socia de la firma valenciana **Fides – ETL Global**. Además, ocupa en esta misma organización el cargo de directora de la División de Auditoría. Es licenciada en Ciencias Económicas y Empresariales, Censor Jurado de Cuentas y Máster en Tributación.



“Antes había pocas mujeres en los despachos; se incorporaban después de la universidad, pero permanecían periodos breves, siendo muchas veces la causa de su salida la maternidad. Ahora sí que podemos ver a más mujeres en todos los niveles, y se puede apreciar un cambio muy importante a nivel cultural dentro de las firmas”, ha indicado al respecto.

De este modo, Mor ha puesto el foco en la atracción de talento para la profesión: *“Valores como igualdad y la diversidad nos pueden ayudar a calar en las nuevas generaciones y ofrecer oportunidades atractivas para los jóvenes”,* ha señalado.

También en las ‘big four’



Amparo Ruiz

Histórica del sector de la auditoría, **Amparo Ruiz Genovés** acumula casi 35 años de experiencia como socia responsable de auditoría en **EY** Comunidad Valenciana y Región de Murcia, siendo una de las primeras mujeres en alcanzar un puesto de responsabilidad en una 'big four' en la Comunidad Valenciana.

Además, también es vocal en el Colegio de Auditores de la Comunidad Valenciana y confiesa que le apasiona “su trabajo, los retos, aprender y compartir su aprendizaje”.

En cuanto a equidad, ha considerado que es una “buena noticia” que las aulas estén llenas de mujeres que se decantan por la opción de la auditoría, y ha considerado que la atracción de talento joven, también femenino, puede dar un impulso muy importante a los nuevos retos a los que se enfrenta el sector de la auditoría, como por ejemplo analizar la sostenibilidad de las empresas.



Belén Beltrán

Belén Beltrán Jordá es vocal del Colegio de Auditores de la Comunidad Valenciana, y desde hace casi 35 años ejerce la auditoría como profesional independiente desde la provincia de Castellón.

“Empecé a trabajar justo al terminar la carrera en auditoría en 1989, con la ley 19/1988, en un despacho donde la mayoría del personal era masculino y sobre todo los que tenían la potestad de firmar. Al separarse los socios del despacho me fui con un compañero auditor con el que nunca tuve problemas ni me vi cuestionada por el hecho de ser mujer. En la actualidad, desde que se jubiló mi compañero, estoy en un despacho de auditoría pequeño, como única auditora, que colabora estrechamente con otros compañeros. La mayoría de empresas que auditamos, son pymes establecidas en la provincia, que confían en la trayectoria y valía de todos estos años”, ha explicado Beltrán a **Economía 3**.

Máxima responsabilidad

Como vicepresidenta del Colegio de Auditores en CV, acompaña a Mor, **Sandra Deltell** que es socia responsable de **PwC** en la Comunidad Valenciana y Región de Murcia desde hace nueve años. Deltell es la primera mujer en ser la máxima cabeza visible de una big four en estas comunidades, al ser la socia-directora responsable de todas las áreas de negocio de PwC en la Comunitat y Murcia.



Licenciada en Ciencias Económicas y Empresariales por la **Universidad de Alicante** y máster en Auditoría de Cuentas, Deltell se ha implicado en la promoción de la igualdad dentro de su firma y de la profesión en general. Tanto es así que ocupa el puesto de Líder de Diversidad e Inclusión de PwC España.

“Las firmas no se pueden permitir de ninguna manera la pérdida del talento femenino por culpa de sesgos de género como la maternidad, el sexismo ambivalente o la doble exigencia que históricamente ha retrasado la incorporación de la mujer a los puestos de responsabilidad. Necesitamos a las mujeres”, ha defendido en este sentido.

Deltell ha desempeñado una activa participación como ponente e instructora en diversos cursos entre los que destacan los relativos a Normativa Contable Americana (US GAAP) y Normas Internacionales de Contabilidad (IAS-IFRS), ejerciendo dentro de la firma como experta contable en esta materia y en su momento del Plan General Contable vigente en la actualidad.

Con voz nacional



Esther Fernández Rama acumula una sólida trayectoria de más de 30 años en auditoría y consultoría, con una experiencia que abarca tanto el ámbito nacional como el internacional. Actualmente, es vocal del Colegio de Auditores de la Comunidad Valenciana y, desde 2013, es directora de la oficina **Kreston Iberaudit** en Valencia. Además, Fernández desempeña un papel activo como miembro de la Comisión del Sector Público del Instituto de Censores Jurados de Cuentas de España.

Es licenciada en Económicas y responsable del departamento de Auditoría de su oficina, así como responsable de la implantación, seguimiento y actualización del Control de Calidad. Asimismo, es miembro de la Comisión Técnica y de la Comisión Pública en Kreston Iberaudit.



Olga Álvarez Llorente acumula más de 30 años en el sector de la auditoría, y es actualmente socia de **Mazars Auditores**, firma que opera en más de 100 países. Se incorporó a Mazars en el año 2000 y desde 2008 es socia y responsable de las oficinas de Mazars en Alicante y Valencia y, además, es la socia responsable de la unidad de negocio de Sector Público en Mazars España. Igualmente, ocupa el cargo de vocal del Colegio de Auditores de la Comunidad Valenciana y es Vocal del Registro de Auditores de Cuentas de España.

Tiene una amplia experiencia trabajando en auditorías legales y de consolidación (sectores industriales y de servicios, grupos internacionales), auditorías de subvenciones públicas, evaluación de sistemas contables y auditorías legales y regulatorias.

«Me he movido con comodidad en un mundo de hombres»



Carmina Oliver, es economista y auditora inscrita en el Registro Oficial de Auditores de Cuentas. Obtuvo la licenciatura en Ciencias Económicas y Empresariales en la Universidad de Valencia en 1989. Actualmente forma parte de la Junta de Gobierno del **Colegio de Economistas de Valencia**, del Consejo Directivo y del Consejo Asesor del Registro de Economistas Auditores del Consejo General de Economistas.

He desarrollado su carrera profesional principalmente en el campo de la auditoría de cuentas y ha formado parte del consejo de administración en empresas de auditoría y del sector de la enseñanza.

«Como ocurre en otras muchas profesiones, compatibilizar la vida profesional y la familiar supone un gran desafío. Esto unido a que la auditoría históricamente ha estado dominada por hombres, hace que el número de mujeres en el sector siga siendo bajo. Sin embargo, el cambio generacional puede beneficiar la entrada de mujeres en puestos de responsabilidad en las firmas de auditoría. En mi caso, he participado en la creación de varias firmas de auditoría y he ocupado puestos de responsabilidad a lo largo de mi carrera. Me he movido en un mundo de hombres con comodidad», ha concretado a Economía 3.



¿Limitaciones? María José Martínez es licenciada en Administración y Dirección de Empresas por la Universidad de Valencia. Es auditora inscrita en el Registro Oficial de Auditores de Cuentas desde el año 2001, acumulando 23 años de experiencia en el sector.

Colabora habitualmente con el **Registro General de Auditores (REA)**, en temas de formación y calidad de las firmas de auditoría, sector en el que se está especializando desde hace varios años. Además es tesorera de Asociación de Pequeños y Medianos Empresarios y Profesionales (Apymep) y ha desarrollado su carrera profesional en **Dolmar Auditores**, dedicada a la auditoría financiera y de proyectos a pequeñas y medianas firmas.

“Comencé muy joven en el mundo de la auditoría. A veces tenía que reunirme con directores financieros que me doblaban la edad. Nunca me he sentido discriminada y siempre respetada. En ocasiones somos las mismas mujeres las que nos autoimponemos nuestras propias limitaciones. Afortunadamente, hoy llegamos donde nos lo proponemos”, ha detallado.

<https://economia3.com/2024/05/27/607159-estas-son-las-profesionales-que-ocupan-la-cupula-de-la-auditoria-en-cvalenciana/>